
 

 

 

 

 

 

 

 

              

1学期に感謝・夏休みも安全に 

 もうすぐ夏休みです。1学期の間、子どもたちの安全安心のためにご協力いただき、ありがと

うございました。日頃の様子やいじめ調査等から子どもたちの言葉遣いが気になることがあり

ます。共働きのため、家庭で子ども同士（友達）の会話を聞く機会がなかなかないという声も耳

にします。学校でも「ふわふわ言葉・ちくちく言葉」の指導をしていますが、夏休み中、家庭や

地域でも、子どもたちが相手を傷つける表現をしていないかの見守りと声かけをお願いいたし

ます。テレビやゲームの影響、大人の会話の影響もあるかもしれません。今一度、大人も子ども

も自分の発している言葉に気をつけてみませんか。 

  

【1 年生・3 年生 食育の授業】 

 ７月６日（火）１年生と３年生が学級活動の時間に、栄養教諭北

出宏予先生と一緒に食について学びました。１年生は、「のこさず

たべると、どんないいことがあるかな？」、３年生は「食べよう！朝

ごはん」についてです。お家でも学んだことをお話していましたか。 

【2 年生 田んぼの生き物調査】 

 ７月８日（木）七尾市里山里海協議会事務局（七尾市農林水産課）

の方にお世話いただき、石川県土地改良事業団体連合会 事業部 

調査管理課 参事 石黒 徳広氏を講師にお迎えし、田んぼ（江曽

町）の生き物調査を行いました。たもに

足で生き物を追い込むという初めての

経験をし、たくさんの生き物を採取し見

ることができました。２年生の中には生

き物にかなり詳しい子もいて、びっくり

しました。 

【3 年生 出前自転車安全教室】 

 7 月 15 日（木）七尾警察署と七尾自動車学校の皆様のご

協力により、出前自転車安全教室を実施しました。3 年生は

自転車が自動車の仲間であること

に驚いていました。そして、自転

車を乗る時のきまりについて学び

ました。夏休み中の安全な乗り方

に生かして欲しいですね。 
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【4 年生 理科の授業】 

 ４年生は、理科の「電流のはたらき」の学習で完成させたモーター

と乾電池を直列でつなぎ、モーターカーを動かしていました。玄関前

の長い廊下を利用しモーターの動きやどの位長く走るか、階段はどう

かなど、様々な方法で試していました。 

【5 年生 バケツ稲の観察】 

 今年も東雲高等学校の古川先生に教えていただきながら、バケツ稲

の観察をしています。5月に植えた苗が随分成長してきました。今年は

一人一台パソコンを使って、稲の成長を記録しています。 

【6 年生 学校アートに挑戦】 

 6年生が図工の「ここから見ると」の学

習で、遠近の関係を利用し、場所のおく行

きを使って楽しく見えるものを作ってく

れました。学校の中にアー

ト作品が出現しました。 

 

 
 

朝日っ子の活躍 

 
 

☆第２４回わんぱく相撲石川大会 団体戦 第３位 七尾チーム 4年 中村 舷喜 
                個人戦 4年生の部 準優勝 4年 中村 舷喜 
   （10 月 31 日 全国わんぱく相撲大会（東京両国）に出場予定） 
 
☆第４９回石川県小学生ソフトテニス選手権大会 
        1部 女子の部 第２位 加賀ジュニアクラブ 6年 稲垣 希未 
  （8 月 5 日～8 日 第３８回全日本小学生ソフトテニス選手権大会(千葉県)に出場予定） 
 
☆第３７回栂野尾杯争奪ジュニアバドミントン大会 小学 4年以下女子 
                準優勝 七尾ジュニア    4年 木森 里 
  
 
 
 
 

9 月 1 日（水）始業式・給食開始       

１２日（日）PTA 奉仕作業（地区別） 

   ２１日（水）連合運動会に変更（給食あり 予備日なし）                                

１０月 ５日（火）朝日スポーツフェスティバル(午前 給食あり 予備日 6 日) 

   ２０日（水）5 年サッカー交歓会（石崎小 給食あり 予備日 21日） 

   ２６日（火）校内持久走大会に変更（予備日 27 日） 

   ２７日（水）就学時健診 

１１月 １日（月）第２回授業参観 

   １６日（火）6 年生体験学習に変更（鹿島少年自然の家） 

１２月２３・２４日（木・金） 保護者面談     

２４日(金) 終業式 

 

この他、各学年ごとの体験

活動が加わります。 



 

保護者アンケートにご協力ありがとうございました。たくさんのご意見を頂きましたことに

感謝申し上げます。今後の教育活動に生かしていきたいと思います。 
 
＜登下校について＞ 

・毎朝、早くから交通安全指導のため学校の先生、青パトの方々、地域の方々に感謝です。おか

げ様で安心して通学させることができます。今後ともよろしくお願いします。 

・登校を見守って下さる方に感謝です。ありがとうございます。 

・登校時、複数の町の子どもたちが集まって一緒に学校に行く様子を目にしました。歩いて登校

して欲しいとは思っても、特に低学年のうちは一人で行かすのが心配なのは、どの家庭も同じ

だと思います。そんな同じ思いのご家庭が歩いて登校できるよう工夫されているのはとても

素敵でした。10人を超える集団登校だったと思いますが、先頭を歩く上級生も頼もしかった

です。 

・千葉県八街町の交通事故に胸が痛みます。同様のことが、こちらでも起こらないように家庭で

も学校でも登下校時の指導を共通で行っていかなければと改めて感じました。 

・通年歩き登校であれば、歩道がない道路での歩き方の指導も含め、1 年生だけの交通ルール、

交通安全指導を行っていただきたいです。（1年生保護者も同伴で） 

・下校時、横並びで帰る姿や安全帽をかぶっていない姿をよく目にします。注意しても次の日に

はまたかぶっていないので、その必要性を注意していただけたらと思います。 

 

 

 

  

 

 
 
 
 
＜あいさつについて＞ 

・今年度、あいさつの取組を強化されていて、あいさつができる子になるように取り組まれてい

るのは大変伝わってきます。ただ、毎朝バス停まで子どもを送った際、子ども達からあいさつ

されたことはなく、バスに乗る時もとても小さい声であいさつをしていて、なかなかあいさつ

をできるようになるのは難しいのだなと感じます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜学校生活について＞ 

・いつもありがとうございます。学校生活を楽しんでいるようで安心しています。これからも宜

しくお願いします。 

青パトや地域の方の見守り、本当にありがたく思っております。ご意見にもありましたよ

うに、おかげで子どもたちは安心して登校できているように思います。また、1年生をはじ

めお子さんが小さいうちは歩いて登校させることに不安を感じていらっしゃる事も伝わっ

てきます。子どもへの安全指導は学校と家庭の両方で行っていく必要があると思います。

ご意見をもとに学校が改善できる点、ご家庭にお願いしたい点を考えていきたいと思いま

す。 

 

学校でも挨拶を定着させる難しさを感じています。取組直後は「よくなったね」と職員で

喜び合っているのですが、日が経過すると・・・。また、次の号で掲載する予定のたくま

しくなった事の中には挨拶がよくなったという記載も多く見られ、個人差も感じます。挨

拶はコミュニケーションの第１歩であり、ぜひ身に付けてほしいところです。あきらめず

継続していきます。大人が挨拶している姿を子どもに見せることも大切ではないかと思い

ます。ご協力お願いします。 



・暗唱や英語の声かけなど学校内の先生方に見守られ関わりを持ちながら成長していると感じ

ます。いつもありがとうございます。虫とり、生き物調査、野菜を育てるなど沢山の経験をさ

せてもらい成長につながっています。 

・いろいろと丁寧な対応ありがとうございます。 

・いつも楽しく学校に通うことができているのは、先生のおかげです。ありがとうございます。 

・学校での様子の話を聞き、楽しく人と出会い、人との違いを感じ、頑張れてすごいと思ってい

ます。きちんと見て頂けて感謝しています。 

・いつも色々な対応などありがとうございます。全学年の共通の作業（そうじ、給食の準備など）

において、作業手順やルール、注意事項などどのくらい、学年共通ですか？進級直後、前学年

時のやり方と変化があり、とまどっている姿をみかけたので、どんな感じだろうか？と思いま

した。その学年に応じた手順ややりやすさはあるだろうと思いますし、高学年なので、クラス

内で話し合うことも可能なのかな感じました。 

・大変丁寧なおたより、各種プリントへのコメントを頂きありがとうございます。ただ、先生方

が忙しすぎやしないかと心配です。親ができることはしますので、どうか先生方はご自身の生

活を大切にしていただきたく存じます。 

・富山や金沢では運動会をしているのに、こんな人口が少ない市でやらない事が悲しかったで

す。6年教室（40 人教室）の密の方が気になります。 

 

 

 

 

 

 

 

＜メディアについて＞ 

・学校側はちゃんとメディアコントロールの取組をしてくれてはいますが、タブレットにロック

をかけても、ひかり TV など見っぱなしでどんだけ注意しても聞かないのでイライラしてま

す。 

 

 

 

 

 

 

保護者アンケートのたくましくなった事の記載には、子ども達の成長が感じられる嬉しい記

載が多くありました。次号で紹介いたします。 

 

子ども達にとって体験活動はやはり大切だと感じています。コロナ禍ではありますが、感染

予防対策を講じた上で、体験活動を増やしていきたいと考えています。また、そうじや給食

の手順は学校である程度統一していますが、学年や実態に応じて少し違いもあります。給食

の時間はマスクを外すため、現在は安全を第一に考えて取り組んでおります。内容によって

は、子どもたちが話し合って考えていくということには大賛成です。 

お察しいたします。色々と考え対応してくだっている様子、大変ありがたいです。明日のあ

ゆみの袋に「親子のホッとネット大作戦」の冊子を同封いたします。毎年配布されています

が、内容は最新のものになっておりますので、この機会にぜひお子さんと一緒に考える時間

をもっていただけたらと思います。学校でも一人一台パソコンの使用と共に、メディアリテ

ラシー教育も並行して実施していきます。 

   

 ～親と子のなんでも電話相談室～ 

TEL ０７６７－５２－０７８３ 
受付時間： １３：００～１６：００（月曜～金曜） 

 


